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LAS ROZAS DE VALDEARROYO

El Centro de Educación Ambiental de La Lastra lleva tres
años cerrado
Los trabajadores acumulan 25 meses sin cobrar su sueldo Se adeudan unos 300.000 euros a pequeños
proveedores y empleados 

23.04.2008 - J. L. SARDINA

El proyecto de creación de un Parque de Naturaleza y Centro de
Educación Ambiental en la comarca de Campoo se hizo realidad en 27
de abril del año 2003. El entonces presidente de la Comunidad
Autónoma, José Joaquín Martínez Sieso, se encargó de inaugurar las
instalaciones. «Estamos ante un proyecto único en España, enfocado a la
educación ambiental, con un concepto muy moderno que hasta el
momento no se ha desarrollado y que sin duda será un mosaico de
atracción turística para esta comarca campurriana». Cinco años más
tarde nada de aquello se hizo ralidad. Tras su inauguración, el centro
estuvo agonizando veinte meses, hasta su cierre definitivo en enero de
2005.

En la actualidad, el centro solamente es visitado por los operarios que, rotándose, van a diario a dar de comer a los
animales que al libre albedrío pastan por este vasto territorio cerrado perimetralmente a orillas del Pantano del Ebro.
Los operarios llevan sin cobrar su nómina desde hace 25 meses. Según ha podido saber EL DIARIO MONTAÑES, la
deuda con los empleados y pequeños proveedores se acerca a los 300.000 euros.

Tiempo después

Quince meses después de su cierre y con un proyecto enquistado entre la Consejería de Relaciones Institucionales y
sindicatos para retomar la iniciativa, un empresario campurriano, Pedro Serna Jiménez, accionista mayoritario de la
empresa bilbaína Vicema, entró a formar parte del Patronato de la Fundación Alto Ebro (FAE) gestor inicial del centro,
aportando un montante económico. El día 5 de junio de 2006, Día Mundial del Medio Ambiente, el Centro
Medioambiental de Lastra, pensaba abrir de nuevo sus puertas con una jornada llena de actividades e invitados, pero
una llamada telefónica de la Confederación Hidrográfica y una posterior reunión con responsables del Gobierno
regional, invalidaron esta nueva iniciativa. 

Esta inyección privada fue considerada por los responsables sindicales como favorecedora, de momento, para liberar
a los responsables del Patronato de responder al pago de las deudas generadas, la mayoría de ellas fecundadas por
el incumplimiento de los acuerdos firmados en su día con la ERC (ahora MARE). María Jesús Cedrún (UGT) y Javier
Puente (CC OO) consideraron como una salida factible la inversión privada, pero siempre apostillaron, «apoyada y
vigilada por el Gobierno regional, a través de diferentes consejerías».

Deuda

La Fundación Alto Ebro mantiene también una deuda con la empresa bilbaína Vicema de 180.000 euros, cantidad
aportada con un interés cero y plazo de devolución de diez años, para poder reabrir el Centro Medioambiental. 

La FAE empleó este dinero aportado por Pedro Serna para el pago de las nóminas a los trabajadores y la Seguridad
Social, al igual que a un número de proveedores.
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